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天胶大涨轮胎行业景气下滑
证券时报记者

向 南

伴随着天然橡胶价格节节上升，

去年轮胎行业高景气度已经不再。 在

毛利率下滑之时，轮胎行业面临提价

压力，并有可能在

2

月份提价。

去年年初，天然橡胶价格在

1

万

元

/

吨左右，而昨日上海天胶主力期货

报收于

2.53

万元

/

吨。 去年大多数时

候， 天胶价格维持在

1.5

万元

/

吨，不

过去年

11

月份市场的供应形势偏

紧，天胶价格急速上涨，自

11

月初以

来累计涨幅超过

30％

。

“近期天胶价格高位运行， 增加

了轮胎行业的成本，全行业亏损并非

危言耸听。 ”黔轮胎（

000589

）董秘李

肖武表示。 据了解，天胶是轮胎主要

原料，占其生产成本的

40-50%

。 不过

现在企业还在用存货生产，一旦存货

用完，企业将面临巨大压力。

应对原料上涨，最直接的方法是

提价。不过，李肖武认为：“轮胎价格

1

月份不可能提， 现在谁先提价谁吃

亏，如果天胶依然高位运行，

2

月份有

可能提。 ”他同时认为，即使现在轮胎

行业开会形成提价决议，各个企业也

不会有行动。据了解，轮胎行业有

300

多家公司，是完全竞争市场，率先提

价就会将市场拱手让人。

李肖武认为：“今年经营形势不

会太乐观，去年那样的情形不太可能

出现。 ”早在去年四季度，就有分析人

士认为， 去年轮胎行业高景气度，除

了汽车产业拉动，主要还是因天胶价

格暴跌大幅降低成本，提高毛利率所

致，在橡胶价格反弹情况下，轮胎企

业的盈利能力已难以持续。

国信证券行业分析师陈爱华表

示，去年轮胎行业毛利率比

2007

年、

2008

年高

5%

左右， 天胶价格上涨将

影响毛利率

5-10%

。 她预计，今年轮

胎行业毛利率水平大致会和

2008

年

相当。 此外她认为，去年汽车行业销

量同比增长

40%

， 今年估计增长

15-

20%

之间， 对轮胎的拉动作用也没有

去年大，而轮胎特保案带来的负面影

响还难以消除。

前几周三大产胶国达成共识，维

持天胶价格最低在

2600

美元

/

吨，以此

价格折算，天胶的市场价格在

2.3

万元

/

吨左右，天胶的下行空间受到限制。国

际橡胶协会上周五表示，因供应紧张，

2010

年上半年天然橡胶价格有可能进

一步上涨。来自中国的需求依然强劲，

2009

年

12

月， 中国天胶进口量为

18

万

吨，环比大涨

50%

，同比激增

63.6%

。

深圳惊现千元住宅

十倍差价显示地产利润巨大

证券时报记者
周 悦

本报讯

上周日
，

深圳龙岗六约新村摆开了
1500

桌的客家大盆菜庆祝入伙
，

成为一时热点
。

更令人关注的是
，

这个旧城改造项目六约新村
每平米折合均价才

1200

元
，

而附近对外销售的
商品房则均价过万余

。

据了解
，

于
2004

年
4

月动工建设的六约新村
投资

2.5

亿元
，

占地面积
9.2

万平方米
，

建筑面积
15

万平方米
，

共有高品位楼房
30

栋
560

户
。

截至
2009

年底
，

新村第一
、

二
、

三期工程及其配套附
属设施建设顺利完工

，

全体业主于
2010

年
1

月
17

日前完成了入伙
。

六约新村所建房型建筑面积
从
160

平方米到
280

平方米不等
，

绿化覆盖率高
达
45%

。

小区内还建有商场
、

休闲会所
、

幼儿园
、

网球场
、

篮球场
、

游泳池
、

健身房等配套设施
。

众所周知
，

2009

房价涨幅创
11

年新高
，

中国
房价过高已成为大多数人的共识

，

其中
，

土地成
本高昂一直被开发商用来解释房价高企原因

。

事实上
，

不逊于商品房小区的六约新村房价之
所以如此低

，

其原因确实在于没有土地成本
。

但
是

，

仅仅每平米
1200

元
，

相当于商品房售价一成
的建造成本也揭示了房价之外房地产企业的盈
利远不止目前公布的数据

。

与此相比
，

记者了解到
，

恒大地产位于广州
金沙洲的恒大御景半岛项目高层均价近两万

，

别墅单价更是上涨到三四万
。

早在七八年前
，

恒
大房地产就拍下了这块临江地块

。

而中粮万科
在
2006

年拍下金沙洲地块价格为
4033

元
/

㎡

，

创
下当时广州地价的新高

，

因此恒大拿地成本不
会超过

4033

元
/

㎡

，

扣除地价成本后的盈利空间
仍然可观

。

有业内人士认为
，

房地产价格与成本相关
度极低

，

受市场行为和政策影响更大
。

以深圳为
例

，

2009

年年底曾有开发商表示
，

龙华新城区域
内三个在售豪宅楼盘的均价都超过

2.6

万元
/

平
方米

。

而在
1

月
19

日开盘现场
，

最低的起价只有
1.4

万元
/

平方米
。

此外
，

近期海南大量滞销楼盘
被疯狂抢购则更充分证实了这一点

。

潘石屹：北京房价

下跌可能性不大

证券时报记者
张 达

本报讯

昨日
，

SOHO

中国于
2009

年收购的
“

SOHO

嘉盛中心
”

项目正式开盘
，

开盘当日签
约金额达

20.9

亿元人民币
，

写字楼平均销售单
价达

43100

元
。

SOHO

中国董事长潘石屹在开盘
仪式上接受证券时报记者采访时表示

，

今年北
京的房价下跌的可能性不大

，

政府近期也不会
出台更严厉的调控政策

。

对于今年以来房地产市场成交量下滑的现
象

，

潘石屹认为
，

这一方面是由于
1

、

2

月份本是
就是传统的淡季

，

另一方面是由于
2009

年北京
、

上海等热点城市房价上涨太快
，

造成了目前观
望气氛浓重

。

但是目前虽然成交量下滑
，

房价却
没有跌

，

这主要是因为目前的存货太少
，

已经低
于警戒线

，

供应不足造成恐慌性购房
，

而调控政
策的影响比较小

。

对于市场上加息的预期
，

潘石屹认为
，

增加
土地供应是最根本的抑制房价上涨的手段

，

但
是见效不如金融信贷政策快

，

但是加息对实体
经济打击比较大

，

政府在这方面会比较慎重
。

另
外

，

他认为物业税的出台将对市场影响很大
，

但
物业税真正开征还需要较长时间

。

据了解
，

SOHO

中国于
2009

年
11

月
18

日以
23.4

亿元人民币的价格收购了北京嘉盛中心
，

并重新命名为
“

SOHO

嘉盛中心
”。

SOHO

嘉盛中
心位于北京东三环路最繁华地段

，

紧邻北京
CBD

及三里屯商圈
。

SOHO

嘉盛中心的总建筑面
积为

10.334

万平方米
，

其中
，

地上可售建筑面积
为

8.2165

万平方米
。

在
SOHO

中国收购该项目
时

，

项目的出租率约
30%

。

中国国际航空公司

23

亿挂牌出让国航大厦

证券时报记者
伍 起

本报讯

中国国际航空公司近日正式在上
海联合产权交易所挂牌转让旗下所属北京中心
城区国航大厦

，

挂牌转让价格达到
23

亿元
。

项目出让方为中国国际航空公司
（

即老国
航

，

与现在的上市公司国航并无关系
）。

2003

年
，

中航集团重组时
，

将该资产划入中航集团所属
全资企业中国航空集团旅业有限公司

，

目前由
该公司负责日常经营管理

。

根据挂牌信息
，

国航
大厦总建筑面积约为

8.9

万平米
，

地上面积约
7.2

万平米
，

地下面积约
1.7

万平米
，

按照挂牌转让
价格

23

亿元来计算
，

折合单价约为
25919

元
/

平
米

。

总建筑面积约
8.9

万平米
，

挂牌转让价格为
23

亿元
，

挂牌截止时间为
2010

年
5

月
31

日
。

据悉
，

国航大厦位于北京市商业黄金地段
朝阳商务区内

，

毗邻北京主要商业大楼
，

其中北
京国航万丽酒店委托美国万豪国际酒店公司管
理

。

目前该标的无债权债务纠纷
，

产权关系清
晰

，

均在正常运营中
。

■

信息快车

橡胶工业协会会长范仁德
：

今年或是橡胶行业发展最困难的一年
证券时报记者

李巧宁

本报讯

中国橡胶工业协会会长范
仁德日前指出

，

2010

年将是
“

轮胎特保
案
”

对我国轮胎产业损害最严重的一年
，

而世界轮胎等橡胶产品市场没有明显
回暖

，

更增加了我国橡胶工业运行的困
难

，

今年可能成为进入新世纪以来我国
橡胶行业发展最为困难的一年

。

范仁德说
，

当前
，

中国橡胶工业正
面临着自身经济发展转型和外部市场
环境复杂多变的双重考验

，

尽管外部

环境不利因素很多
，

但今年也是蕴含
着更大希望和机遇的一年

。

国家将继
续实施刺激汽车行业发展的举措

，

橡
胶工业与之密切相关

，

汽车工业的发
展将是今年轮胎等汽车橡胶产品平稳
较快发展的重要拉动因素

。

范仁德表示
，

后危机时期世界经
济格局正在发生变化

，

中国橡胶工业
发展面临着调整

、

转型
、

重组的考验
，

要顺应变化
，

调整结构
，

促进我国橡
胶工业走出逆境

，

平稳健康地发展
。

他认为
，

企业要在调整产业结构

上下功夫
，

以适应国内外市场的变
化

。

橡胶工业要在我国低碳经济发展
中贡献力量

，

要调整橡胶产品结构
，

满足汽车工业等领域的低碳化要求
。

要警惕产能过剩问题
，

避免盲目扩大
产能

，

转变增长方式
。

范仁德指出
，

要积极应对日益增
多的贸易摩擦

，

建立预警机制
，

提早
预防

，

及时应对
。

他呼吁
，

要站在建设
世界橡胶工业强国的战略高度

，

推动
轮胎试验场的建设

、

天然橡胶进口关
税降低和杜仲胶新兴产业的发展

。

火车票实名制试点成本约
1

亿元
铁道部称

，

到
2020

年
，

铁路运输能力不足造成的一票难求问题将解决
证券时报记者

周荣祥

本报讯 铁道部新闻发言人王勇

平昨日在就春运召开的国新办新闻

发布会上表示，此次成都和广铁集团

试点实名制的人员和设备成本将花

费

1

亿元。 他同时透露，针对实名制，

票贩子已经着手研究，试图发现实名

制的漏洞。

会上， 铁道部政治部主任高晓兵

表示，今年春运将呈现节前相对缓和，

节后高度集中的特点。她表示，一票难

求的根本原因是铁路运输能力不足。

到

2020

年，这个问题有望得到解决。

今年春运前松后紧

据介绍， 今年春运从

1

月

30

日

起至

3

月

10

日，为期

40

天，其中节

前

15

天，节后

25

天。

高晓兵表示， 今年铁路春运客

流将呈现“节前客流相对缓和，节后

客流高度集中”这样的特点。 她解释

说，今年春节较往年晚，学生放假集

中在春运前， 节前客流高峰叠加情

况相对有所减弱；节后，铁路则会迎

来持续的客流高峰期，不仅学生、务

工、探亲和旅游客流出现高度叠加，

而且客流高峰持续时间和范围也会

比往年增加。

高晓兵预计，

2010

年春运期间，

全国铁路发送旅客

2.1

亿人次， 同比

增加

1820

万人次， 增长

9.5%

， 日均

525

万人次。 节前高峰日达

550

万人

次，节后高峰日达

650

万人次。 重点

地区节前是北京、广州、上海、杭州地

区，节后是成都、重庆、武汉、南昌、合

肥、阜阳和湖南地区。

她说，虽然今年新线路、新装备

有所增加，譬如石家庄

-

太原、合肥

-

武汉、宁波

-

台州

-

温州、温州

-

福州、

武汉

-

广州等新建客运专线和高速铁

路不断通车运营，一批“和谐号”高速

动车组和新造客车已经投入使用。 但

相对日益增长的春运高峰客运需求，

铁路运输能力仍然不足。

到

2020

年“一票难求”将解决

每逢佳节倍思亲，在春节这个最

重要的节日，铁路运输能力的瓶颈格

外放大。 高晓兵坦陈，“一票难求”的

根本原因，是铁路运输能力供求之间

的矛盾。 当前，铁路系统还没有足够

的运能来满足社会的需求。

她表示，根本出路在于加快铁路

发展。 按照目前建设的速度，未来三

年将有

2.6

万公里的新线开通运营。

到

2012

年底，将有

11

万公里以上的

铁路营运里程。 到

2020

年，这一数字

将达到

12

万公里以上， 区级干线网

将全面建成，铁路的运输能力总体适

应经济社会发展需要，“一票难求”的

现象将得到解决。

就如何保障今年春运工作，高晓

兵表示， 铁道部将重点实施八项措

施。 这些措施包括最大限度释放运输

能力、最大程度方便旅客购票、努力

实现旅行信息公开透明、完善外部监

督机制和严厉打击倒卖火车票行为。

其中，春运期间，日均开行旅客

列车

1972.5

对， 同比增加

156

对，日

均总运能

557

万人， 同比增加

43

万

人。 此外， 全路开设售票窗口

17165

个，比日常增加

4846

个，比去年春运

增加

2904

个。

实名制遭遇黄牛党挑战

在遏制黄牛倒票方面，实名制一

直被社会给予厚望。 但在铁道部看

来， 实名制能否真正解决一票难求、

打击黄牛目前看来还难预料。

据介绍，对于实名制，社会主要

分两种观点。 赞成者认为，实名制可

以推进铁路的公开和透明，遏制黄牛

倒票；反对者则认为，实名制不能增

加一张票额，反而牺牲了旅客快捷便

利的有利条件，实名制不能解决买票

难的问题。

高晓兵称，两种意见都有道理，

但其中的利弊得失、 孰重孰轻应该

通过实践来检验。 她说， 尽管有分

歧， 但两种意见都是希望铁路能够

不断地满足人们出行的需求。 希望

在试行实名制的车站买票上车的旅

客，对可能带来的一些不方便，而给

予理解和配合。

王勇平表示，铁道部仍然会加强

对炒票、制贩假票的打击力度。 他透

露，铁路公安已经发现，票贩子正在

变换着手段，寻找铁道部在试行实名

制当中可能出现的一些漏洞。 据高晓

兵介绍，今年春运，铁道部还将采取

更加严厉的措施，来防范和打击可能

出现的铁路内部职工和外部勾结倒

卖车票的问题。 铁道部已经对售票人

员规定了“七个不准”，即不准把个人

的钱包、手机带到工作岗位，不准利

用当班时间私自扣留车票，不准超范

围和规定出售车票，不准替他人代买

车票，不准不核对证件为他人订购车

票，不准利用工作的便利替他人电话

订票和取票，不准违反程序办理退票

的手续。

专业重组资本运作初战告捷

中航工业上市公司市值同比增
158%

证券时报记者
张 达

本报讯 昨日， 记者从中国航空

工业集团公司年度峰会上获悉，

2009

年，中航工业专业重组资本运作初战

告捷，全年实施重组上市项目

16

个，

涉及单位

20

家， 启动了飞机板块整

体上市重组项目，中航工业上市公司

市值同比增长

158%

。 同时，全年实现

营业收入

1910

亿元， 同比增长

14.4%

；实现利润

97

亿元，同比增长

32.2%

。

中航工业有关负责人介绍，

2009

年，中航工业专业重组资本运作初战

告捷，上市公司市值由

2008

年的

570

亿元增加到

2009

年的

1473

亿元，增

长

158%

；中航工业指数达到

270

点，

增长

152%

， 比同期上证指数高出近

一倍。 全年实施重组上市项目

16

个，

涉及单位

20

家， 启动了飞机板块整

体上市重组项目；证券市场募集资金

36.8

亿元；中航国际成功引进中银投

资、社保基金专业投资机构，募集资

金

26.88

亿元。 航空动力获典型并购

案例奖提名。

在对外并购方面，

2009

年， 中航

工业全年完成

10

个并购项目，其中，

中航工业西飞收购奥地利知名复合

材料企业

FACC

公司，成为中国航空

工业乃至亚洲航空制造业首次并购

欧美航空制造企业，是中国企业在中

欧地区实施的最大规模的企业并购。

此外，中航国际深圳公司收购上广电

第五代

TFT

生产线，使中航工业中小

尺寸

TFT

生产能力跃居世界第一。

在与金融机构战略合作方面，

2009

年， 中航工业获

15

家银行综合

授信额度

4820

亿元。 通过金融租赁

拉动了

10

亿元以上的新市场。 在租

赁业务支持下， 幸福航空投入运营，

开创了以自主研发的民机发展国内

航空运输业的全新局面。 截至去年

底，幸福航空投入

3

架新舟

MA60

飞

机， 执飞

4

条航线， 安全运送旅客

41588

名， 各项运营指标均达到支线

航班要求。

另外，

2009

年， 中航工业重点型

号研制实现了“三机定型、十机鉴定、

十二机首飞、十二机两弹立项”。 航空

产品出口创造新纪录，军贸出口签约

创历史最好水平。 其中，与巴基斯坦

签署

42

架价值

10

亿美元的 “枭龙”

飞机出口合同，创我国军贸出口单笔

合同金额最高纪录。 同时，在民机产

业发展方面， 为大型客机

C919

研制

的机头工程样机实现交付；全面展开

两型大客发动机研制工作； 完成

ARJ21

支线客机首次转场试飞和大

量试飞取证等研制任务；

MA

系列新

增订单

42

架、累计获订单

186

架。

友达光电收购索尼旗下
FED

公司资产及技术
本报讯 液晶面板产业并购再

起波澜。 友达光电昨日宣布，公司

与日本索尼持股

39.8%

的

Field

Emission Technologies Inc.

公司及

FET Japan Inc

签署协议，收购

FET

的场发射显示器及材料的专利、技

术、发明，以及相关设备等资产。

友达光电执行长陈来助认为，

此次收购有助于公司获得针对高端

显示器市场的先进技术。 此资产收

购后， 友达光电可望成为全球少数

拥有商品化量产

FED

能力的公司。

据了解，

FED

面板属于自发

光，不需要背光源，相对更为节能。

同时， 其提供的深层黑的特性，在

显示动态影像画面时表现更为突

出，该技术制造的显示器在快速反

应时间、高效率、亮度和对比度方

面可以与传统

CRT

相媲美，是未来

医疗与广播用屏幕等高端显示器

市场的重要发展方向，可能成为继

OLED

技术之后， 另一个平面显示

器技术的新选择。

Field Emission Technologies

于

2006

年在东京成立， 由索尼公

司和

Technology Carve-Out Invest－

ment

投资成立，其中索尼公司占股

39.8%

， 该公司研发了具有领先地

位的“

Nano-Spindt type

”场发设器

显示技术。 （李 坤）

秦皇岛港
抢运电煤超千万吨
据新华社电 来自秦皇岛港的

最新生产数据显示，由于受大雾天

气影响，

１９

日秦皇岛港仅完成煤炭

吞吐量

２６

万吨， 本月则累计完成

１０２０．１

万吨， 突破了千万吨大关，

有效满足了南方电厂的电煤需求。

秦皇岛港是我国北煤南运的

主枢纽港，长期以来，担负着保证

华东、 华南电力用煤的运输重任，

２００９

年这里共完成

２．０２

亿吨煤炭

下水任务。

１

月

２

日以来的寒潮、降

雪天气造成船舶排水不畅，冻煤严

重，使秦皇岛港的装船、卸车面临

困难。 对此，秦皇岛港快速反应，立

即启动了电煤抢运应急机制，机械

出现故障及时组织技术人员现场

抢修，保证设备系统正常运转。

为了进一步克服冻煤影响卸车

效率的“瓶颈”，秦皇岛港与铁路部

门实行了“合署办公”机制：大秦铁

路车务段、 太原铁路局安全生产办

公室、秦皇岛安全运输协调办公室、

港口业务部门、 设备部门以及各煤

炭港务分公司、 铁运公司业务部门

领导全部集中在卸车现场昼夜值

班，及时沟通处理问题。合署办公的

效果非常明显， 使得秦皇岛港每日

卸车量保持在了

７０００

车以上。

为了提高装船效率，保证告急

电煤船舶优先靠泊，秦皇岛港还联

合秦皇岛海事局启动了电煤船舶

运输紧急预案，做到了告急轮船随

到随装，并创下了日装船

６１．４

万吨

的今年最高纪录。

巨人网络
“

赢在巨人
”

计划
2010

年投资将翻倍
本报讯 记者昨日从巨人网络

获悉，

2009

年一共

9

款新作加盟

“赢在巨人”计划，巨人网络“赢在

巨人” 计划在

2010

年继续加大力

度，投资金额将翻番。

据介绍，

2009

年下半年，“赢在

巨人”计划又与

4

个研发团队达成

了合作，至此，从

2009

年

1

月推出

之后，“赢在巨人”计划已有

9

款产

品先后加盟。刘伟表示，

2009

年“赢

在巨人” 计划执行顺利，

9

款产品

中，已经有《我的小傻瓜》、《仙途》

两款游戏对外测试，两款孵化产品

《宝莲灯》和《

Downtown

》通过立项，

两款代理产品也会在今年正式推

出，整个计划的运作符合预期。

虽然没有透露“赢在巨人”计划

2009

年投资的具体金额， 但刘伟表

示下半年相比上半年投资额度大幅

增加，

2010

年将加大计划执行力度，

投资金额将翻番， 同时将加大各地

举行业内交流会的力度。此前，巨人

网络曾宣布

2009

年为该计划准备了

人民币

1

亿元资金。 （伍 起）


